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年度匠心精神奖

白婷婷：京翰老师的眼里没有差生
白婷婷，京翰教育中部运营中心副总经理、河南大区校长。十余年来，教育初

心不改，带出了一流团队，帮助了数以万计孩子升入理想学校。“不把教育质量当
成第一要务的教育是在耍流氓！”这是她任河南大区校长的第一句话。她把教育
教学研究当成提升质量的保障线。教学质量受到媒体、K12第三方测评机构及重
点初高中学校的广泛认可。很多同行慕名取经，得到真经一句话：“白校长引领京
翰乃至全国课外辅导机构健康发展的法宝是强大的基础教育教学研究。”
郑报融媒记者 唐善普

记者：众所周知，京翰教育
是做一对一教辅的，京翰教育
如何把关师资问题？

白婷婷：京翰对老师教学
水平的要求是很高的。因为
家长学生都希望通过一对一
学习，让考试成绩达到理想高
度。老师的教学能力水平是
学生提分多少的前提，没有优
秀的老师不可能有学生的快
速提分。作为京翰的老师，一
是必须持有国家颁发的教师
证，教学经历三年以上；二是
需要通过京翰严格筛选（面
试、书面考试、试讲等）达到
优秀；三是参加岗前培训（北
京师范大学）达到优秀。

记者：李克强总理在《政
府工作报告》中说，鼓励企业
开展个性化定制、柔性化生
产，培育精益求精的“工匠精

神 ”。 您 怎 么 理 解“ 工 匠 精
神”？这种精神在京翰一对一
辅导教学过程中是如何体现
的？您在日常教学管理中如
何贯穿“工匠精神”，不断提
升整体教育教学水平？

白婷婷：锲而不舍，精益求
精，激情进取，拼搏创新，快乐
工作，自信自强，诚信互利；严
谨、严格、坚定、踏实、求实、求
是，一生只做一件事。这就是
我理解的《政府工作报告》中
的“工匠精神”。

教 育 人 要 具 备“ 工 匠 精
神”。我与员工一道正践行着

“工匠精神”：我 2006 年哈尔
滨师范大学毕业就到京翰教育
工作，十余年初心不改，勇于挑
战，追求极致，决心一生只做好
一件事——教育。教学是艺
术，艺术无止境，精益求精。

记者：您在京翰教育几年中最大的
感受是什么？有何得失？

白婷婷：几年来，我带领京翰教育员
工付出了辛勤汗水，牺牲了许多和家人团
聚的机会，却带出了一流团队；我们帮助数
以万计的孩子升入理想学校，收获了学生
家长的感谢，得到了社会的认可，受到了教
育主管部门的表彰。当我们的老师欣喜地
接过那无限荣光的锦旗时，一切辛勤汗水
付出牺牲都化作了兴奋自豪：“值！”

记者：京翰教育进驻郑州以来都有
哪些发展？在你看来京翰教育最大的特
色和优势在哪里？

白婷婷：京翰教育进驻郑州以来年
年都有新发展：教学质量逐年提升，学生
人数年年增加，校区由开始的一所发展
到如今的 6所。学生成绩在K12学校升
学考试中名列前茅。教学质量受到媒
体、K12第三方测评机构及重点初高中
的广泛认可。

记者：听说京翰对教研工作十分重
视，请介绍一下在教育教研方面有何
成果。

白婷婷：教育教学研究工作，在京翰
是十分重要的工作。我们京翰提出的口
号是：教研引领教学，教研指导教学，教
研保障教学质量的提高。

京翰有大的教研体系：北京总部有
教研院，省大区有教研分院，各个校区均
有教育、教学研究部。教学研究部下设：
高考研究处，中考研究处，小升初考试研
究处。集京翰名师专家编撰的《小升初
指导手册》、《中招升学指导手册》、《高考
指导大全》、《教学早知道》、《K12期中考
试模拟集》、《K12 期末考试模拟集》、

《K12升学考试模拟集》、《K12升学试卷

分析集》、《京翰教研报》等数十种教学研
究专著、教辅材料及专刊深受学生、家长
及同行业赞许。

在2015年新浪全国金牌教师比赛活
动中，河南京翰有6人获得全国五星金牌
教师称号。在2016年新浪全国五星金牌
教师比赛活动中，河南京翰有 13人获得
金牌教师称号。

京翰的教务精英理论结合实践，整
理编撰了《教务管理工作标准化手册》、

《学管师职业培训标准化教程》、《学科知
识标准化手册》等工作规范，并组织培训
了京翰教育全国 100多个校区的教务老
师。教务管理理念、经验方法在全国得
到了推广，使全国京翰教育教务工作水
平有了显著提高。

记者：现在的家长和孩子
间的矛盾越来越大，如何化
解？请给家长支支招。

白婷婷：学习本身是一件
很简单的事，可为什么学生学
不好，被苦苦折磨着？这不是
学习本身造成的，而是由于学
习之外的诸多因素的干扰。假
如一个学生心情舒畅、全神贯
注地学习，他会认真地学，学习
就会变得轻松容易。

学业不好的孩子，大多是
心理出了问题，在孩子心理疏
导方面，家长负有巨大责任。
家长的作用，K12 学校的老师
是代替不了的。所以，孩子最
好能跟家长无话不谈，只要孩

子把憋在心里的话说出来，负
担就减轻了。但是，现在许多
家长一听孩子说，就觉得净是
鸡毛蒜皮的小事，马上不耐
烦——训斥，一下把孩子堵了
回去，孩子自尊心也极易受损，
以后，再想让孩子跟你说心里
话，会很难。

京翰的班主任都是专职
班主任，在这方面会部分代
替家长，起到家长的管理、关
怀 作 用 。 人 人 都 渴 望 被 尊
重，渴望被人理解。现在学
习中所负载的东西太多，压
力太大。

当家长的，一定要记住一
条：倾听，往往比说教更重要。

京翰老师的眼里没有差生

记者：你们怎样把学生变
得更加优秀？

白婷婷：在京翰老师的眼
里，根本就没有差生！只要是
一个智力正常的学生，都有考
上理想学校的潜能。所谓的

“差生”是在反复遭遇失败的打
击后形成的。

让一个学习不好的学生变
成好学生的方法其实很简单：
就是让他不断地享受到成功的
喜悦，他就能变成一个优秀
生。这是京翰教育多年来总结
出的经验。通用的教育方法
是：要择时拿放大镜去找差生
的优点。往往学习差的学生，
在别人眼里，常常是一差百差，
但在这种情况下，京翰老师能
够发现他们的优点，并给予鼓
励和表扬，那学生对你的感激，
真正是发自内心的，而且往往
能记一辈子。所以，京翰学生

对老师都很有感情，特别是那
些当初的“差生”，心态问题
一旦解决了，学习效率也就
上来了，一条“虫”就能变成
一条龙了。

其实，没有人是“差生”，也
没有人天生就比别人差，他们
不是学不好，而是缺少斗志。
K12 学校的一个班里，学习不
好的孩子最痛苦，老师同学瞧
不起，家长不是打就是骂，常
给脸色看，心里往往很自卑压
抑。别看他们表面上装得满
不在乎，其实心里很难过。所
以要常常鼓励那些学生：要想
让别人看得起你，首先你得看
得起自己。告诉他们：你可以
在一段时间内很落后，但只
要你不服输，在我们眼里，你
仍然是好学生。其实，最难
教育的是自己承认自己不行
的学生。

学生更渴望被尊重被理解

教育人要具备“工匠精神”

教研是教学质量的有力保障

为了学生所有的付出都“值”


